

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Madrid, 6 de Agosto de 1866. No. 3.114 de la Mañana.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid, o enviando en metálico, libranza o sellos del correo a la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá que no esté pagada.

AÑO XIX, NÚM. 3.114 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 23 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

asistieron al ensayo que ha tenido lugar en un local preparado para el objeto y quedaron convencidos de las ventajas del descubrimiento. El aparato consiste en un saco de tela impermeable lleno de aire con conductos que se aplican a la boca del que lo lleva.

Dices que los fabricantes prusianos están construyendo por orden del gobierno de su nación, 200,000 capotes militares de invierno y otras prendas de equipo, para en el caso de que la Prusia tuviera que emprender otra campaña.

En los exámenes de fin de carrera de la escuela especial de ingenieros de minas, ha sido aprobado el alumno don Félix Pérez Duro. Hacemos constar esto para satisfacción del interesado, pues por un olvido involuntario no se incluyó su nombre en la lista que publicamos en nuestro número del 4 del corriente.

Con motivo de la fiesta del 15 de agosto, la emperatriz Eugenia ha repartido la suma de 70,000 francos entre setenta y cinco sociedades caritativas de señoras que hay organizadas en el vecino imperio.

La embajada china que ha recorrido varias de las principales capitales de Europa, ha salido ya de París de vuelta al celest imperio. Lleva consigo muchos objetos producto de la civilización europea.

La revista *El Siglo XIX*, que según hemos dicho ya a publicarse en Barcelona, contará con la colaboración de los señores Aguilera, Barrea, Giner, Fox, Forteza, García Gutiérrez, Hartzbusch, Navarrete (D. José), Rubi, Serra, Trueta, Vidart, Villegas, y otros reputados escritores de Madrid y Barcelona. El señor Ribó, director de la nueva revista, es muy conocido y apreciado por sus obras científicas y literarias.

Ha sido de cubierto últimamente en el valle del Mississippi cerca de Nueva Orleans, una inmensa capa de sal de roca, casi tan terna parenta como el cristal, que se encuentra a unos treinta pies debajo de tierra. Lo que hay mas de notable en el descubrimiento de la capa de sal, es que han encontrado tambien a unos veinte pies de profundidad, los restos de un elefante, debajo de los cuales habia un cesto construido con juncos y cañas.

El maestro Verdi ha tenido una sesión de mas de una hora con cada uno de los artistas que van a cantar su nueva ópera *D. Carlos*, indicándoles separadamente el tiempo, el ritmo y las particularidades de las piezas que deben cantar. La tiple Sra. Cass dice, que está entusiasmada con el papel de *Isabel de Valois* que tiene a su cargo. La música en general de esta obra, según asegura un periódico francés tiene un carácter sombrio. Para formar contraste y satisfacer el gusto del público del teatro de la Grande Opera en París se ha puesto en ella un baile que habrá necesidad de acortar por ser muy larga la ópera.

Un compositor de música francés, Mr. Bantayoux, que no encuentra editores para sus obras, ha imaginado venderlas en pública subasta. Al efecto tocará cada pieza antes de proceder a la venta, para que el público pueda juzgar de su mérito.

El conde de Montalembert, que estaba convaleciendo de una larga enfermedad, ha recaído. Su hija, que es novicia en el convento del Sagrado Corazon, ha obtenido por breve especial del Papa permiso para ver a su padre una vez por semana.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de auxiliar primero de vistas de la aduana de Barcelona, hecho a favor de D. Manuel Pava, condiéndose la vacante a D. Joaquín José de Urrungochea, auxiliar tercero de la misma aduana; para esta vacante se ha nombrado a D. Alfonso de la Torre y Aguado, que lo es segundo electo de la de Sevilla, y para esta vacante a D. Manuel Pava, que anteriormente la ha desempeñado.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

Berlin, 19. Varios periódicos liberales censuran la lentitud con que la Cámara de diputados procede en la contestación al discurso de la corona. También censuran que la Cámara ceda a consideraciones individuales y razones de partido en vez de manifestar de un modo unánime, pronto y satisfactorio la política exterior que el país espera de ella.

Berlin, 19. La *Gaceta Spener* anuncia que el rey debe recibir hoy al medio día la diputación de la Cámara de los señores encargada de entregarle la contestación al discurso del trono.

El ministro de Estado del gran duque de Oldemburgo ha llegado aquí. Dices que viene a recibir instrucciones para las elecciones del Parlamento alemán. Los Sres. de Pfordten y de Davyik han visitado ayer a Mr. Benedetti. Monsieur de Pfordten ha recibido antes despachos de Munich.

Viena, 19. La *Gaceta de Viena* publica el texto del armisticio austro-italiano.

El *Delate* anuncia aunque no de un modo seguro, que inminentemente van reanudar las negociaciones entre el Papa y el rey Víctor Manuel. El Papa, según dicho periódico, ha manifestado su opinión sobre este asunto al representante de Francia en Roma, conde de Sartiges. Esperase en Roma un pleni-potenciario italiano.

Valencia (Irianda), 19. Un telegrama de Terranova anuncia que las comunicaciones telegráficas están interrumpidas entre la bahía del Norte y Grandys-Brook a 300 millas de Heartha-Contant.

Florenca, 19. El príncipe Humberto ha sido nombrado presidente honorario de la comisión italiana para la exposición universal de París. Entre los miembros de la comisión se encuentra el baron de Malaret.

Berlin, 19. Inglaterra y Rusia han intercedido en Berlín para que el gran duque de Hesse Darmstadt conserve la provincia de Oberhessen, lo que parece probable. A pesar de ello, el gran duque no conservará su integridad actual. Prusia obtendrá al menos la cesión de los territorios del landgraviato de Hesse-Homburgo, y además el derecho de dar guarnición a Maguncia. En la Franconia de vara, Prusia pide, según parece, la ciudad de Hof y su distrito, que cuenta unos 300,000 habitantes.

Escriben de Aizola que cuando llegó a aquellos baños S. M. el rey, ofrecían las pocas edificaciones que formaban las hospedarias para los banistas el único grupo de habitaciones que hay en aquel punto, un aspecto risueño y agradable. En todos ellos se veían banderas, gallardetes y arcos de verdura.

S. M. mandó que se retiraran las fuerzas militares que habían acudido a dar la guarnición, y recibió después a la milicia, al ayuntamiento, al médico director de los baños y a todos cuantos quisieron expresarle su afectuosa cortesía, mostrándose espasivo y satisfecho de todo y de todos.

La estancia real ha sido decorada con el mobiliario del general Lersundi.

Está concertado el enlace del señor marqués de las Amarillas con la linda hija de los duques de Tamame.

Estos días está llamando la atención de los parisienses un carruaje originalísimo que recorre las calles.

Es una especie de carro como los destinados a las mudanzas, pero abierto, en cuyos lados hay doce pesabres para para otras tantas cabras; en el centro se levanta una especie de jardinera, en la que las flores han sido sustituidas por un inmenso canasto lleno de huevos.

El vehículo está pintado de amarillo con franjas azules y adornado además con viñas representando cabras o grupos de gallinas. En uno de los lados se lee esta inscripción: *All' ovos frescos y leche de cabras a domicilio*.

El autor de esta idea hace negocio, y los parisienses, después de pagar oara la mercancía, celebran la originalidad del mercader.

Anteayer se verificó una brillante reunión en la quinta que posee en Carabanchel la señora condesa del Montijo. El objeto de la fiesta fué el de dar a conocer a la señora duquesa de Osuna recién llegada a esta corte.

Un periódico de provincias sospecha que el bill sobre abolición de la neutralidad de los Estados Unidos tenía por objeto no combatir a los feniciaos. Hay quien supone que el objeto era mas extenso; pero cualquiera que fuese su tendencia, como ha sido rechazado por el Senado, no pueden temerse por ahora sus consecuencias.

En el año 1865 entraron y salieron en el puerto de Sierra-Leona 322 barcos mercantes, 82 franceses, 74 ingleses, 4 americanos, un austriaco y uno portugués; pero ninguno español. También han fondeado en el puerto 15 buques de guerra ingleses, 12 franceses, uno sueco, uno portugués y uno español, cuyo objeto principal ha sido el de abastecerse de agua, carbon y comestibles.

El valor de las importaciones ascendió a 383,000 libras esterlinas, y el de las exportaciones a 295,000.

Los gastos generales importan 48,600 libras, y las obligaciones con las colonias elevan a 46,000. Resulta, pues, un déficit de 2,600 libras esterlinas contra la colonia.

El concierto que anteayer dió el señor Barbier en los jardines de Apolo, estuvo brillantísimo. La concurrencia, mas numerosa que las noches anteriores, aplaudió con entusiasmo las diferentes piezas ejecutadas, haciendo repetir varias de ellas. El próximo concierto se verificará el viernes.

Ha fallecido en esta corte el señor don Sebastián Rey, inviduo de la Sociedad filantrópica de niños veteranos. Su cadáver será trasladado hoy al cementerio de la puerta de Atocha, re-

uniéndose la comitiva en el hospital General a las nueve de la mañana.

Carlos de Frabfort dicen que Napoleón no quiere reconocer las anexiones de Prusia, sin que los pueblos incorporados sean consultados por medio del sufragio universal.

Escriben de Londres que el ex-rey de Nápoles, Francisco II, va a trasladar su residencia a Inglaterra, por haberlo manifestado el gobierno francés los inconvenientes de su permanencia en Roma.

En la academia de Ciencias de París hubiese pasado desapercibido el cable trasatlántico si Mr. Babinet no hubiese tomado la palabra para anunciar su feliz inmersión. Este académico, que habia predicho el desastre de la expedición del *Great-Eastern* en el año último, no esperaba mejor resultado de la tentativa de 1866. Mr. Babinet no se da aun por derrotado, aunque va a los ingleses llavar delante su empresa; espera su triunfo de la acción sorda y lenta, pero segura, del agua del mar sobre el hierro, que orma la armadura del cable.

Está en construcción en Turquía una línea telegráfica de los Dardanelos a Aleppo, que una vez terminada, será la vía de comunicación mas segura y pronta entre Europa y Egipto, descargando así de servicio la gran línea asiática que pasa por Diarbekir y que quedará exclusivamente para el tránsito de la India.

La longitud total de las líneas telegráficas de la red suiza es de 3,432 kilómetros de líneas, y 8,990 kilómetros de hilos; uniendo a este número los hilos de las compañías de ferro-carriles, dan un total de 7,300 kilómetros de hilos.

Como el uso del aparato Hughes va generalizándose en el vecino imperio, ha dispuesto aquella dirección de telegrafos que pasen a la escuela práctica a instruirse en el manejo de dicho aparato quinientos telegrafistas de las provincias y cinco de París.

De las 49 provincias de España, 39 poseen establecimientos de baños y aguas minerales, y el total de estos asciende a 96.

Dicen de Logroño que una de las grandes empresas que se preparan a acometer en aquella población, es el gran canal de riego derivado del Ebro y que partiendo de la presa del Humilladero, llevará las aguas hasta la falda de la sierra de Cameros, fertilizando el estenso territorio que hay desde la capital hasta Alfaro.

Se ha autorizado a D. Ignacio Quiroga para que salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas de la herra de Palau en el riego de una hectárea de terreno que posee en el término de la villa de Cadaqués, provincia de Gerona.

Nos escriben de Vitoria que está llamando la atención un cuadro del Tiepolo que despues de estar abandonado en un rincón, ha venido a parar a las manos de una persona muy conocida en aquella población.

El *Diario de Odessa* anuncia un medio tan singular como sencillo para librar los árboles de los gorriones y otros pájaros destructores, consiste en colgar de las ramas cangrejos de río. Cosa sabida es tambien que el olor del cangrejo es mortal para el gorgojo, terrible enemigo del trigo.

La literatura vascongada, cuyo movimiento y desarrollo crece de día en día, está de enhorabuena, pues acaba de enterarse con la publicación de un libro, *Triluce* «Obras inéditas de D. Félix María de Samaniego», y está escrito por D. Eustaquio Fernandez de Navarrete, Samaniego, el gran fabulista del último siglo, es una de las mas bellas figuras literarias del país vasco, uno de los dignos compañeros del inmortal conde de Peñaflorida, uno de los diez y nueve campeones que fundaron la famosa y célebre «Sociedad vascongada de amigos del país.»

El *Boletín de loterías y de toros* se queja de la empresa del ferro-carril del Mediodía porque el día de la última corrida de toros salió el tren de Toledo a las ocho y siete minutos en vez de hacerlo a las siete y cuarenta.

En una biografía del trágico Rr. Rossi, que ha dado a luz el Sr. Perez de Guzman, leemos los siguientes datos relativos al artista que en breve va a juzgar el público madrileño: «Ernesto Rossi, que con Salvini comparte hoy dignamente los triunfos de la italiana escena, abrió los ojos a la luz en Lierna en 1828 y cuenta 38 años de edad; es de mediana y regular estatura; tiene la tez blanca y ensortijado el cabello; su noble porte y su carácter afable le granjean facilmente generales simpatías. Debe a la naturaleza una figura esbelta, un ros to espresivo, dulce, sonriente y grave a la par, donde se reflejan como en espejo clarísimo las pasiones mas íntimas de su alma. Su frente es de spatija, aliva; su mirada viva y penetrante; su voz de claro y sonoro timbre, y su

El Progreso agrícola ha publicado un artículo demostrando la influencia del catas ro en el desarrollo de la agricultura, industria y comercio, y exhortando a los altos poderes del país para que se fijen en este asunto y contribuyan al planteamiento del catastro.

El farmacéutico de Barcelona Sr. Tremoleda ha estado en la Bondeta un laboratorio para elaborar eter sulfúrico, que hasta ahora parece no se habia fabricado en España en gran escala. El aparato del Sr. Tremoleda es invención suya, y el líquido que produce es, al decir de los inteligentes, superior al extranjero.

El domingo, poco despues de anochecer, una señora enferma que vivia en Barcelona calle de San Juan Giralt, aprovechando un descuido de su esposo se arrojó a la calle, quedando muerta en el acto.

Se halla vacante la dignidad de penitenciario de la santa iglesia catedral de Leon.

En el tiro nacional de Bruselas un tal Mr. Bernard ha hecho por sí mismo la prueba de prescribirse cubierto con un capote de una tela inventada por él y recibir a cien pasos disparos de carabina cuya bala conica cayó al suelo ligeramente abollada sin penetrar la tela.

Como Mr. Bernard no ha recibido aun privilegio de invención, se nega de una manera absoluta a dar examen a la tela por medio de la cual obtiene un resultado tan portentoso.

El Sr. D. Enrique Claudio Girbal ha publicado un *Guía cicerone de Gerona* muy completo, y que contiene la descripción de cuanto notabilísimo contiene la historia y monumentos de la ciudad.

El señor obispo de Calatayud y la Galzada ha dispuesto que se provean varias becas de gracia que se hallan vacantes en el seminario conciliar de la misma diócesis, mediante oposición.

Ha quedado en el cargo del subgobierno de Mahón el Sr. D. Salvador Sanz y Trigueros, secretario del mismo, hasta la toma de posesión del nuevo teniente electo, que lo es D. Estanislao Pintó.

Segun aviso recibido de varias diócesis, en casi todos los seminarios conciliares se ha anunciado ya la apertura de la matrícula para el próximo curso académico, que empezará en la generalidad el 15 de setiembre próximo.

Dice el *Amigo del Clero*: «A consecuencia de las reclamaciones hechas por el Emfmo. señor Cardenal arzobispo de Burgo a fin de que se satisficieran los atrasos que el clero tiene en el percibo de sus haberes, el Excmo. señor ministro de Hacienda ha dirigido al prelado una carta de comunicación, manifestándole que se han dado las oportunas órdenes referentes a las tesorerías de provincia para que se proceda a satisfacer todos los haberes de los meses vencidos y no satisfechos, hasta que el clero quede nivelado con las demás clases del Estado.»

La *Patria* desmiente la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que la fragata almirante francesa *Proserpine* se habia perdido en las costas del Véneto durante una furiosa tempestad. No se ha perdido en aquella costa ningun buque de guerra francés.

Escriben de Berlín que tan pronto como voten las cámaras el proyecto de ley sobre anexiones, el rey Guillermo gobernará los países anexados respetando el pacto constitucional siendo uno de sus primeros actos el de convocar los parlamentos de Hannover, Nassau y Hesse electoral.

Ha tomado ya posesión de una de las cátedras de la facultad de derecho en la universidad de Barcelona D. Domingo Valls y Castiello, que obtuvo el primer lugar de la primera de las seis tertias que se formaron con motivo de las oposiciones recientemente celebradas en Madrid.

El domingo un tren dio muerte instantánea a un hombre que a rayas iba la vía férrea en las inmediaciones de Martorell.

Segun el *Diario de Menorca*, el sábado naufragó en Capifort un barco francés cargado de vino que procedía de Neuville. Esperábase salvar el cargamento. Diez años hacia que por efecto de temporales no habia ocurrido ningun siniestro en aquellas costas; pero una racha violenta envolvió la embarcación, tumbando todas las pipas a un cosado y poniendo en grave riesgo la vida de la tripulación; la cual, compuesta de cuatro bombres y un muchacho, pudo salvarse felizmente y trasladarse a la cuarentena.

Ha salido de Zaragoza con dirección a París, donde figurá por ahora su residencia, el Ilmo. señor arzobispo de Michoacan, que ha encontrado singular alivio en sus dolencias en los baños minerales de Segura de Aragon. Tanto en Segura como en Panticosa ha sido muy festejado

por las a las cualidades de ilustracion y edad que adornan al sabio prelado mejicano.

El señor obispo de Barcelona ha dirigido tambien una escision al clero de su diocesis para que contribuya al donativo voluntario en favor del Tesoro.

El gobierno de S. M. ha declarado que el personal facultativo que se componen en la actualidad los cuerpos de ingenieros de caminos, canales y puertos, de minas y de montes, que habra de aumentarse todavia con los alumnos que se hallan cursando en sus respectivas escuelas especiales, asciende ya a un numero bastante crecido y suficiente para atender a las necesidades que reclama el servicio de nuestra administracion; circunstancia que le impone el deber de adoptar una medida en orden al ingreso en estos cuerpos, que sin lastimar ningun derecho adquirido, y sin servir de obstaculo a las presentes y ulteriores atenciones del servicio publico, pueda concurrir eficazmente al sistema de economias que se ha propuesto realizar.

El gobierno de Lima por orden del presidente Prado y por medio de su ministro Pacheco ha dirigido una nota a los representantes del Perú en Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, rechazando enérgicamente el tratado secreto firmado en Buenos-Aires en 1.º de mayo de 1865 contra el Paraguay.

Este paso pone en claro la oposicion de aquella republica a la guerra que asola las orillas de la Plata.

Se ha dispuesto que los cuerpos de ingenieros de caminos, minas y montes se consideren cerrados con el personal de que constan en el día y con el que llegue a ingresar en ellos de los alumnos que se hallan cursando en la actualidad en sus respectivas escuelas.

Los alumnos que ingresen en las mismas escuelas desde el próximo curso en adelante, no tendran derecho a ninguna pension durante la carrera, ni a ser incluidos en los cuerpos que sostiene el Estado.

Al llegar un tiempo en que el servicio exigiese el aumento de personal en cualquiera de los tres cuerpos, el gobierno podrá elegir los que necesite entre los que hayan terminado la carrera en las respectivas escuelas especiales y reunan las condiciones que prescribe sus reglamentos.

Se ha recibido en consulta en la audiencia de esta corte la célebre causa seguida en el juzgado de Colmenar contra Rufino Estébal por el homicidio de Martín Palomino, perpetrado el día 18 de marzo por la noche en Miraflores de la Sierra, por cuyo delito está sentenciado el procesado a sufrir la pena de cadena perpetua con las accesorias correspondientes.

Cartas que recibimos de Paris nos dicen que el emperador ha pasado dos dias por el bosque de Bolonia, apeándose el primer día y andando largo rato y guiado por sí mismo el carruaje el segundo. Estos paseos han tenido por principal objeto desmentir con hechos los exagerados rumores que habian corrido en el vecino imperio sobre el mal estado de la salud del emperador, la que no es buena, aunque su enfermedad no tenga la gravedad que se suponía.

Los exámenes de admision de la escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos, se verificaran en el mes de setiembre próximo.

El maestro geólogo D. Casiano de Prado, según la Revista Minera, ha dejado sin concluir, aunque sí muy adelantado, un diccionario de voces técnicas geográficas, geológicas y mineras. Nuestro colega abraza la esperanza de que se concluya y se publique.

Se ha creado una plaza de maestro armador del colegio de artillería de Segovia.

La hecerrada anunciada para hoy jueves, se ha suspendido por causas ajenas a la sociedad. En su lugar se verificará el sábado 25.

Se halla vacante una plaza de arquitecto en Huelva.

La compañía de los ferro-carriles portugueses celebrará junta general de accionistas en Lisboa el 25 de octubre próximo.

Anteayer solo llovió en Logroño, según los partes oficiales.

En el pueblo de Colmenar Viejo se están haciendo grandes preparativos para las fiestas que los vecinos dedican anualmente a su patrona Nuestra Señora de los Remedios. El día 24, primera de fiesta, se celebrará la función religiosa a la que asistirá un escogido coro de voces bajo la dirección del Sr. Arche, siendo orador el señor D. Basilio Sanchez Grande. Las fiestas duran hasta el 27, en cuyos dias se dan dos novilladas y una función de pólvora.

El embajador de Francia en Madrid ha anunciado el fallecimiento, ocurrido en Bayona, de D. Alejandro Guillard, del comercio, que vivía en esta corte calle de la Farmacia, núm. 13.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid fué de 31 grados a la sombra.

El primer actor D. Pedro Delgado ha sido contratado para trabajar durante la temporada próxima en el teatro de Isabel la Católica de Granada.

El Sr. Zamacois, que obtuvo el primer premio de declamacion en los últimos exámenes del Conservatorio, ha sido contratado para trabjar en el teatro principal de Valencia durante la temporada próxima.

El actor D. Victorino Tamayo y la primera dama señora Tenorio han sido contratados para el teatro de San Fernando de Sevilla, donde actuarán durante la temporada próxima.

El segundo jefe de la direccion de Escandalas, Sr. Secada, ha llegado a Sevilla.

El primer actor D. Julian Romea, despues de terminar sus compromisos en Bilbao, se dirigirá con toda la compañía a Palencia, en cuyo teatro dará algunas funciones.

Nos escriben de Paris que la emperatriz de Méjico no adelanta en sus pretensiones, según se asegura en los círculos bien entorados; que los compromisos contraidos por el gobierno francés con el de los Estados Unidos impiden mantener por mas tiempo las tropas francesas en Méjico, y que en vista del mal éxito de sus gestiones es probable que la emperatriz Carlota no vuelva a Méjico, abdicando el emperador Maximiliano al tiempo de retirarse los franceses. Esta última noticia es, sin embargo, aventurada.

Segun datos que publica la Revista de estadística, Inglaterra, Francia y Bélgica, los tres pueblos mas industriales y comerciales de Europa, poseen, despues de Dinamarca, un número extraordinario de enagenados. Las ciudades son positivamente mas ocasionadas a producir la locura.

El 30 de junio último quedaron en el Hospicio de Madrid 1,669 acogidos, durante el mes de julio fueron admitidos 75, salieron con licencia absoluta 11, y fallecieron 8, quedando en fin del mismo 1,725.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de Fomento de Barcelona, D. Manuel Riuseno, que ha servido igual destino en otras provincias.

Dice un periódico barcelonés que el gobierno de S. M. ha nombrado comandante de la real orden americana de Isabel la Católica, a D. Manuel Calbo, por los servicios prestados en Rio-Janeiro durante la guerra con el Perú y Chile.

El nuevo presidente de los Estados Unidos de Colombia, Mosquera, siguiendo la política imparcial de su antecesor respecto al conflicto hispano-americano, ha dado un decreto el 9 de junio proclamando de nuevo la neutralidad del istmo y de todo los puertos de Nueva Granada, prescribiendo a los gobernadores de los diferentes Estados observar y hacer cumplir rigurosamente los principios del derecho marítimo en tiempo de guerra.

Escriben de Bucharest, que el nuevo ministerio pertenece al partido conservador que está en mayoría en aquel país, oponiéndose a introducir importantes reformas en la administración pública y reducir considerablemente el ejército.

Con el título de El Eco de Paris va a publicarse en la capital del vecino imperio un periódico de pequeñas dimensiones que escrito en francés y español sirva para facilitar el conocimiento de ambos idiomas al paso que da algunas noticias útiles y curiosas. Según el prospecto aparecerá todos los sábados y costará cuatro reales al mes.

La cantidad consignada para las recompensas que con motivo de la esposicion universal que ha de celebrarse en Paris el año próximo, asciende a 800,000 francos.

El director de establecimientos penales, Sr. Fonseca, ha llegado a Barcelona.

Se halla en esta corte, procedente de Bilbao y San Sebastian, en cuyos teatros ha recogido numerosos aplausos, la señorita doña Elisa Boidan, de quien tan bueno recuerdo conserva el público madrileño, por sus excelentes facultades para la escena. Nos complacería que formase parte de alguna compañía de las que han de actuar en Madrid en el próximo año cómico.

Dias pasados visitaron SS. MM. el pueblo de Guetaria, lud e ble fué el entusiasmo de sus habitantes que corrían a un lado y otro victoreando a los reyes. La escuadra, compuesta del vapor Isabel II, la goleta Ligera y otro vapor remolcador, hizo las salvas de ordenanza: los tripulantes daban vivas que solo podían ser acallados por el estampido del cañon.

Para la función que tendrá lugar hoy y en los Campos Eliseos se han hecho grandes preparativos. El simulacro del combate de Lissa se verificará con toda propiedad.

El gobierno de Buenos-Aires, para poder seguir la guerra contra el Paraguay, acaba de decretar la espolacion de 3,000 caballos y 1,500 mulas mediante una indemnizacion de 20 a 30 patcones por cada uno. Todos los habitantes que tengan caballos o mulas han tenido que presentarlos en el término de 48 horas, bajo una multa de 500 duros a los contraventores.

Un brasileño, D. Francisco Alvarez

Conha ha contraido matrimonio por undécima vez. ¡Qué vocacion!

Ayer recibimos de Sevilla algunos detalles de la captura y muerte del Land-Down Varguillas. Hélos aquí:

«Perseguido activamente y en todas direcciones por la Guardia civil, supiésta que el citado Vargas se encontraba oculto en una choza, entre el término de Morón y Villanueva de San Juan, a cuyo punto se dirigieron los guardias en la madrugada del domingo próximo pasado; y cerciorados que efectivamente estaba oculto en el lugar designado, cercaron al momento la choza y le cerraron el paso para la huida. Sorprendido el bandido, rompió el fuego desde su escondite en todas direcciones con mucha vivacidad, al qual contestó la guardia durante el tiroto por espacio de algunos minutos, hasta que una bala le hirió grave mente, según se podía deducir de los quejidos que exhalaba dentro de la choza donde se había hecho inerte. En tal virtud, la Guardia civil estrechó el cerco, y ya iba a penetrar dentro del albergue del bandido, cuando se inició de improviso la hojarasca y bayunco de que estaba formada, lo que obligó a Vargas a tratar de forzar la salida, a cuyo tiempo recibió casi a quemarropa una descarga que lo dejó sin vida instantáneamente. El cadáver fué conducido a Morón, y espuesto en la plaza pública para saludable escarmiento de los hombres que viven en guerra con la sociedad.»

El domingo inaugurará sus funciones en el teatro de la Zarzuela la compañía dramática italiana bajo la dirección del Sr. Rossi, poniéndose en escena Hamlet, príncipe de Dinamarca. El repartimiento de esta obra es como sigue: Hamlet, señor Ros; rey de Dinamarca, Sr. Briss; Laerte, Sr. Orlandini; Polonio, Sr. Pardeucci; Horacio, Sr. Grizanti; Marcelo, Sr. Pompili (G); Bernardo, Sr. Pompili (A); sepulturero, Sr. Rosa; la reina, señora Feliciani, y Ofelia, señora Granzana. El argumento de Hamlet, traducido al castellano, se halla de venta en la contaduría del teatro.

Han sido nombrados: oficial de la administración de Hacienda de Lugo, don Dionisio Nuñez Prieto; teniente visitador de consumos de Barcelona, D. Manuel Ortega y Perez; interventor de consumos de Córdoba, D. Antonio Martínez Aldeire; y oficial de la tesorería de Cuenca, D. José Villa.

Las tropas francesas de ingenieros que hay en Méjico ejecutaran antes de abandonar aquel país los trabajos de fortificación necesarios en las ciudades y puntos estratégicos del camino de Veracruz a Méjico. Ya han levantado fortificaciones inespugnables en el cerro llamado del Borrego, cerca de Orizaba. La posesion de estas fortificaciones asegura la tranquilidad de toda la provincia y la seguridad de las comunicaciones. Están terminados además los trabajos de fortificación en Rio-frio, cerca de la capital, y van a empezar los de Córdoba, Paso Ancho y La Pulga, cerca de Veracruz.

Estos puntos fortificados permitirán al gobierno de Méjico defender con pocas tropas el camino de la capital a Veracruz.

Han sido nombrados consejeros de administración de la compañía del ferrocarril de Córdoba a Espiel y Balmes, el general de la armada D. Luis Hernandez Pinzon, el señor D. Feliciano Ramirez de Arce y el Sr. D. Dionisio Marañon y Altolaguirre.

Tambien ha sido nombrado director general de la esrosada sociedad el señor marqués de la Merced y subdirector el señor D. Alejandro de Mazarredo.

El Siecle ha indicado que conforme a los términos del tratado franco italiano de 18 de setiembre de 1864, Francia debe retirar sus tropas de los Estados pontificios para el 15 de setiembre próximo. La Patrie dice sobre este importante asunto que conforme a una declaración de dicho tratado firmada en Paris el 3 de octubre de 1864 entre Mr. Drouyn de Lhuys y el Sr. Nigra, el plazo de dos años para la evacuacion del territorio pontificio empezó el día en que fué sancionada la ley trasladando la capital de Italia de Turin a Florencia. Esta ley no fué promulgada hasta el 11 de diciembre de 1864; por consiguiente hasta dicha fecha pueden permanecer las tropas francesas en Roma sin que el gobierno del vecino imperio falte a lo convenido.

La anexion del reino de Hannover, del ducado de Nassau y de la Hesse electoral a Prusia solo será por ahora la union personal de dichos Estados a la monarquía rusa; es decir, que tendrán un mismo monarca, el rey Guillermo, pero siguiendo gobiernos: cada uno de ellos con arreglo a la constitucion que tienen y con su par-la nento propio.

De Berlin anuncian que ha llegado a Augsburgo, sitio donde actual mente reside la Dieta germánica, nuestro representante en esta saior marqués de Remisa.

El secretario de la compañía de Crédito territorial D. Emilio Ayllon de Altolaguirre salió anteayer de Madrid con direccion a Cádiz.

En Paris acaba de inventarse una locomotora para la cual son inútiles los estudios preliminares, planos de trayecto, etc. Suhe una cuesta de cualquiera elevacion y la desciende fácilmente, sin peligro alguno. El inventor está en tratos con una persona de esta corte para

plantar en España la ejecucion de estepanamiento, haciendo los ensayos en Madrid y en las provincias de Granada, Almería y Murcia.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 22. Las anexiones de los Estados pequeños de Alemania a la Prusia se han verificado con el consentimiento de Inglaterra y Francia.

El emperador de Francia transferirá directamente el Véneto al rey Victor Manuel, el cual incorporará el nuevo territorio al reino de Italia por via de anexion.

Los médicos higienistas Seas, Infante, Blasco, Aguirre, Merandon y C. y antes han sido declarados cesantes.

Dice se que la recaudacion del antiipo está dando un resultado que es red a los cálculos de las oficinas de Hacienda.

Han sido nombrados administradores de las salinas de Cabezas (Santander) D. tietar Loño, de Medina-celi (Guadalajara) D. Joaquin Montesaguado y de Fuente-Albilla (Aibacete) D. Lorenzo Garcia.

En la última junta de la comision de ventas fueron aprobadas las adjudicaciones de mil trescientas y tantas fincas, cuyo tipo de subasta apenas pasaba de 12,000,000 y fueron vendidas en mas de treinta.

El distinguido juris onsulto D. Serafín Adam y Muñoz se ha encargado de la defensa de D. Juan Belza, complicado en la causa que se instruye por el juzgado de G. ngres con motivo de la muerte de doña Teresa Bustamante, ocurrida hace algun tiempo en la calle del Gobernador, número 16.

Los periódicos de ayer tarde publican los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florencia, 21. La «Nazione» desmiente los rumores esparcidos de que la dimision del general La Marmora haya sido determinada por algunos influjos estranos.

La «Opinione» desmiente la noticia dada por el «Debate» de Viena acerca de la apertura de negociaciones entre el Papa y el gobierno italiano.

San Petersburgo 21. El «Invalido Ruso» anuncia que todos los insurrectos polacos de Siberia han vuelto a ser presos. El número de los muertos sube a 35.

El servicio militar de la colonia inglesa de Sierra-Leona se compone además del gobernador actual, que tiene el grado de coronel, de 14 oficiales y tres médicos militares, 300 soldados negros de la India occidental, una banda de 32 músicos, un capellan y un inspector de apuestos. Es tan fatal a los ingleses el clima de esta costa, que el gobierno se ha visto en la necesidad de estimular a los militares concediéndoles un año de licencia con todo su sueldo por cada año que residan en el país, y aun así es difícil cubrir las vacantes que resultan por las frecuentes defunciones de los oficiales: en el año último solamente han muerto 6 en Sierra-Leona.

La administración de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular sobre la recaudacion de contribuciones, en la que se leen los siguientes párrafos: «Realizada en mucha parte la cobranza del primer semestre de contribuciones de esta capital, habiéndose ya iniciado no pocas anticipaciones por el segundo, crea la administración llegado el caso de anunciar a los señores contribuyentes por territorial e industrial, para evitar los perjuicios ocasionados por el día 1.º de setiembre inmediato serán apremiados, incurriendo en los recargos de instrucción, cuando no verifiquen el pago hasta 31 del corriente.

Al propio tiempo, y como es de esperar, continúan las anticipaciones, añadiéndose a los contribuyentes que así lo deseen pueden servirse remitir notas expresivas por contribuciones y señas de sus habitaciones a la recaudacion general, cuyas oficinas están establecidas en esta corte, calle de Alcalá, núm. 33, sociedad de Crédito Comercial.»

Se ha dispuesto que los nombramientos y separaciones de los guardas de montes del Estado se harán por la direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, oyendo, si lo cree conveniente, a los ingenieros jefes de los distritos forestales.

Para ser nombrado guarda de montes del Estado, es requisito indispensable: tener la edad de veinticinco a cuarenta años, saber leer y escribir y no tener defectos físicos que impidan el ejercicio de las funciones de guardería.

Serán preferidos los que, además de las condiciones exigidas posean nociones sobre el cultivo y aprovechamiento de los montes, y los licenciados del ejército o de la Guardia civil con buenas notas.

No pueden ser guardas de montes del Estado los tratantes en maderas o leñas, los ganaderos ni los que ejerzan industrias o posean fábricas o establecimientos de cualquiera clase en que hayan de emplearse productos de los montes.

Se ha repartido en Londres una litografía que lleva el nombre de Desembarco de la emperatriz Carlota en San-Nazaire. Representa la estampa un vapor

tracido a un muelle, y muchos trabajadores desembarcando multitud de cajas, provisiones y rollos de estaño. Oro nativo, Oro en polvos, Oro acuñado. Oro en barras, Plati, Diamantes, Perlas, Esmeraldas, Rubies, Opales, etc. A lo lejos se ve una señora en un magnífico carruaje seguida de un numeroso acompañamiento. Completan el cuadro tres palacios: el primero arruinado y como desplomándose, con un nombre debajo que le designa: Miramar antes del imperio. El segundo es la misma fachada, pero secanada de restaurar, y debajo se lee: Miramar durante el imperio. El tercero es la misa a fachada con jardines y juegos de agua, y debajo se lee: Mas que Versailles y el palacio de Cristal de Londres.—Miramar despues del imperio.

Entre los nombramientos hechos en el mes de julio último por el ministerio de la Gobernacion, se encuentran los siguientes para los gobiernos de las provincias:

Secretarios: De Alicante, D. Felipe Gil; de Burgos, D. Mauricio Trápella; de Cáceres, D. Ramon Giner; de Huelva, don Francisco Gonzalez Romero; de Huesca, D. Eugenio Cambroleng; de Lérida, don Santiago Garcia Hernandez; de Logroño, D. Vicente Saenz de Zentano; de Lugo, D. Valentin Rubio; de Murcia, D. José de la Casa y Robles; de Oviedo, D. Eduardo Castaño; de Teruel, D. Camilo Penedo, y de Toledo, D. Juan Camps.

Subgobernadores: De la Gran Canaria, D. Ramon Lou; del Ferrol, D. Calisto Varel Montes, y de Antequera D. Félix de Arce.

Jefe de negociado de primera clase D. Fermín Abella.

Oficiales de la clase de primeros: Don Antonio Alvarez Reyero, D. Pablo Hernandez, D. Pedro Delgado, D. Gaspar Amat, D. José Vazquez Faldou, D. Bernardino Tegerina, D. Ramon Loma, D. Domingo A. Otero, D. Casano Perez Batallon, don Andrés Lopez, D. Julian Garcia los Santos, D. Leon Navarro de Castilla, don Faustino Vadillo y D. Francisco de Paula Lozano.

Oficiales de la clase de segundos: don José Jardín, D. Cirios Alvarez y D. Felayo Hernandez de Lorenzo.

Oficiales de la clase de terceros: don Alejandro Fernol, D. Mariano Haar, D. Sebastian de la Gándara, D. Juan Antonio Rosado, D. Fernando Clair, don Justo Esquivel y Caveró, D. Manuel Ballesteros, D. Mariano Herranz, D. José Cerdan, D. Francisco Jimenez Delgado, D. Rafael Taranilla, D. Bart Lomé Bower, D. Atarasio Samaniego, D. Selustiano Ruiz, D. Antonio Alcalde, D. Gaspar Viyago, D. Félix Herreros, D. Ventura Morago, D. Alejandro Matias, D. Eduardo Salas, D. Francisco Perez Aranda, don Ramon Falcon y D. Joaquin Oliver.

Oficiales de la clase de cuartos: D. Ramon Diez, D. Mariano Gonzalez Garcia, D. José Torres Lazo, D. José Mayor, don Federico Morelo, D. German Hernandez y D. Camilo Garcia Faldou.

Oficiales de la clase de quintos: don Demetrio Suarez Vigil, D. Leon Pajares, D. José de Lastra, D. Juan Ramon Perez Hermda, D. Simon Galleg, D. Miguel Chavales, D. Valentin Zorrilla, D. Blas Peró, D. José María Molina, don Joaquin Hortelano, D. Ezequiel Espiñó, D. José María Martínez, D. Felipe Junquera, D. Manuel Fernandez, D. Mirim Lopez Pastor, D. Basilio Lumbreras y D. Pedro Estébal.

Oficiales de la clase de sextos: D. Vicente Javier de Rivas, D. Rafael Meneeses, D. Antonio Mel a y Vela, D. Francisco Javier Camacho, D. José Maria Pinto, D. Felipe Rosado, D. Adolfo Zulueta, D. José María Zabala, D. Francisco Leonte, D. Pedro Argüelles, don Cayetano Gonzalez Novelles, D. Maximo Gonzalez y D. Guillermo Bañuelo.

La deuda diferida española se ha cotizado a 32, 1 por 100 más que en los dias anteriores. Londres 22.

Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 88 1/2 a 5/8.

El conde de San Luis ha sido recibido en audiencia privada por Pio IX; pero la recepcion se como en la que debe presentar las credenciales como embajador de España, solo tendrá lugar dentro de algun tiempo, como es costumbre en Roma.

El 13 de agosto se habia reunido en Filadelfia la gran Asamblea de los Estados Unidos, reunion preparatoria para tratar de la eleccion presidencial, y a la que acudirían multitud de representantes de toda la Union. Si el cable eléctrico no hubiese sufrido una pequeña interrupcion, ya teníamos en Europa noticia de este suceso. La Europa toda está altamente interesada en que triunfe en los Estados Unidos la política sensata que simboliza su actual presidente.

Ha fallecido en Sevilla la señora marquesa, viuda de Cabrillana.

El emperador de Rusia acaba de decretar la creación de una nueva institución nacional. En el aniversario de la coronación del emperador, cuyo nombre sigue la palabra reformador; en el reverso está el escudo imperial flanqueado por dos banderías, y con una inscripción que recuerda los principales hechos de su reinado, en los cuales están la emancipación de los siervos, la abolición de las penas corporales, la supresión de los monopolios, la colonización del río Amour y la conquista del Cáucaso.

El teatro que acaba de edificarse en Boulogne se ha inaugurado con muy buenos auspicios en los últimos días del pasado mes de julio, habiéndose ya dado siete funciones por varios jóvenes actores pertenecientes a las principales familias de la población y otras de Valenciana que se encuentran veraneando en aquel delicioso pueblo.

El Correo de los Estados Unidos da la noticia de que durante la permanencia del general anglo-americano Sheridan en el distrito de Riorand, ha pasado varios días en Matamoros conferenciando con los jefes juristas, para quienes se dice que llevaba una misiva especial de su gobierno.

El gobierno ruso ha retirado su representante cerca de la Dieta germanica. Anunciase que el gobierno belga lo va a retirar también.

El Debate de Viena da cuenta de una noticia que corre con mucho crédito en las regiones políticas de dicha capital, según la cual el gabinete de Florencia ha renunciado definitivamente a sus pretensiones a la provincia de Trento. La demarcación de las nuevas fronteras entre Austria e Italia, será por consiguiente cosa fácil de determinar ajustándose pronto la paz.

El Mundo de París desmiente la noticia anunciada por el telégrafo de una reunión extraordinaria de cardenales en el Vaticano bajo la presidencia del Papa, para deliberar sobre la situación política de los Estados Pontificios.

El Sr. Carratalá ha sido ajustado para el teatro de Málaga el primer tenor y director en sus funciones. También parece que están contratados para la misma compañía los Sres. Sanz, Prats, Miro y Fábregas, y las señoras Rivas y Santa María.

Han sido nombrados médicos-higienistas de esta capital los Sres. D. Joaquín Llopis, D. Angel Rodríguez Pacheco, don Pedro Calvo, el Sr. Aro y otro cuyo nombre no recordamos.

Las diputaciones provinciales están convocadas para primeros de setiembre

en casi todas las provincias de España. Su reunión tiene lugar es porque deben hacer las propuestas en terna para las plazas vacantes en los consejos de provincia.

Por el momento las perspectivas son todas a pacificas en Europa. En Francia se habla de una reducción de 8,000 hombres en el ejército; en Italia y Austria de 100 y hasta 200,000 soldados, que pasarán a las reservas. Mucho deseáramos que tan lisonjeras esperanzas se realicen, pero es preciso esperar su confirmación.

Escríben de Berna a la Gaceta del Mediodía que Prusia, queriendo airarse a Baviera y a otras poblaciones alemanas no protestantes, ha hecho las mas tranquilizadoras y benévolas declaraciones al Papa por medio del baron D'Armin, «Guillermo I, después de una campaña revolucionaria, dice el correspondiente romano, qui re mostrase conservador con la Santa Sede, y está dispuesto a prestar su apoyo a la garantía de las actuales posesiones del Papa por las potencias católicas, y aceptar un nuncio apostólico en Berlín.»

Anteayer ha fallecido en esta corte el Sr. D. Ramon Bazo, primer intendente de embajador y antiguo diplomático. Ayer mañana se ha verificado la conducción del cadáver a la real Patriarcal, habiendo asistido a este acto multitud de amigos del ilustre finado.

«Los agiotistas han conseguido crear de nuevo el cambio de los billetes, que habia bajado estos últimos días. Ya lo hemos indicado: mientras no se adopte un medio para restringir el comercio usurario que se está haciendo con la moneda y el papel, no es fácil tenga término esta crisis tan ruinosa para la mayoría de la población.»

Las anteriores líneas las publicó anoche La Esperanza.

Se está construyendo elegante edificio y casas particulares en el solar perteneciente al demolido convento de Santa Bárbara, debiendo en breve convertirse en un pequeño barrio aquel espacio terreno.

Algunas familias de Madrid se están preparando para ir el sábado próximo a la Granja, en cuyos jardines, se un costumbre, correrán por la tarde las fuentes con motivo de ser el día de San Luis, rey de Francia.

Ha sido capturado el segundo de la partida de Varguillas, llamado González, y conocido por el Satanás. El mote revelaba bien sus tristes hechos en Andalucía.

Con motivo de las complicaciones de Alemania, el Sr. García de Quevedo, que es al mismo tiempo ministro residente de

España en Suiza y en Paviera, ha marchado desde Berna a Munich, donde reside una hermana de España, hermana de S. M. el Rey.

¡Lise La Esposa! «A fines de mes, y satisfecho a las obligaciones de las provincias, deben llegar a Madrid grandes remesas de numerario procedentes de las contribuciones. Calculase en 150,000,000 el numerario que por este motivo pueda ingresar en el Tesoro central.»

El Espíritu público dice que es cierto que los chilenos y peruanos se aperceben para la lucha, pero de cierto sabe también el colega que en ambos países no se quiere la guerra, que ambos desean cicatrizar las heridas, ya de la campaña con nosotros, ya de las disensiones interiores que los asedian. Y añade: «tenemos también por seguro que la paz conviene a todos los pueblos.»

OLSA.—COT. OFIC. DE AYER 22.

Table with 2 columns: Efectos públicos and Camb. al cont. Rows include Consolidado al contado, Idem fin de mes, Diferido al contado, etc.

GAMBIOS: Londres a 90 d. fecha, 46-80; París a 8 días vista, 4-81

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y las mulas americanas. Jardines de Apolo (Paseo de Recoletos).—Gran baile de ocho de la noche a doce y media de la misma. Campos Eliseos.—A las 9.—Gran soirée de ejercicios gimnásticos, cómicos y acrobáticos.—Gran concierto instrumental.—En la Ria se ejecutará el ataque de la isla de Lisboa. Jardín del Tivoli (Prado).—Gran baile, concierto instrumental y fuegos artificiales.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 23.—San Felipe Benicio, confesor.—Vigilia. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de los Servitas, plaza de San Nicolás, don e por la V. O. T. se celebrará a San Felipe Benicio con misa mayor y sermón que predicará D. Pedro Vispalle y por la tarde ejercicios y plática que dirá D. Manuel Uribe terminando con procesion de reserva.—Continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y predicará en la misa mayor D. Ignacio Ibarra, y por la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—Term na la de la Virgen de Atocha en su iglesia, y predicará don Nemesio Lassgabaster.—Siguen celebrándose la de San Roque en San Pedro y en Santa Cruz. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos ó en la Calatrava.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: Príncipe y Figueras.—Jefe de día: Señor comandante del regimiento infantería del Príncipe, D. Manuel Barrera y Chevarria.—Visita de hospital Ciudad-Rodrigo segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Rey, décimo capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS. Se un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lace, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, portaplumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.—

EN UN COLEGIO DE SEÑORITAS. Le esta corte, se necesita una pasanta francesa. Dará razon D. Felipe Topa en la tienda de Escalanta, calle de Espartoros, núm. 1.—1

ANTONIO VIEJO ALONSO, GUARDIA civil licencia o, desea encontrar colocacion en alguna casa particular; está impoesto en leer, escribir y aritmética. De su buena conducta informarán los señores oficiales de la 9.ª compañía de tercio de Madrid, cuartel del Duque de Alba.—1

PROFESOR DE PIANO Y CANTO. D. Pascual R. Boret, primer premio del Conservatorio de Bruselas, da lecciones a domicilio. Alcalá, 18 y 20, tercero, interior, núm. 8.—1

JARABE DE RABANO IODADO.—Primero y unico punto de venta en España. Hortaleza, núm. 9, farmacia del doctor Garcia.—1

ALMONEDA.—HAY SILLERIAS, Almessa de comer, armarios de tuna, portieres, mesa ministro y demás muebles. Preciados, 53, bajo.—1

SE CEDEN DOS GABINETES Y Salcobas, con asistencia o sin ella. (No es casa de huésped). Luna, 18, principal.—1

SE CEDEN DOS GABINETES CON Salcobas, con asistencia. Carretas 8, segundo.—1

SE VENDE UNA CASA DE LIBRE Propiedad, en la villa de Cienpozeulos, calle Grande (antes de las Monjas), núm. 6, próxima a la Plaza, compuesta de planta baja, principal, grandes patios y cuartos; puede servir para recreo ó casa de labor por reunir años 20,000 pies próximamente. En la calle de la Cabeza, núm. 16, carpintería, informarán todos los días del precio y condiciones, y en dicho pueblo lo manifestará el notario Sr. de Cabeza.—3

LA SIN PAR.—PIANOS DE TODAS clases, procedentes de particulares y de fabricas. Fuencarral, 43, duplicado, principal.—1

LIBROS.—SE COMPRAN Y VENDEN antiguos y modernos en corto y gran número; librería de Florencio Rubio, Jacometrezo, 67. Se van a ver a domicilio.—1

Advertisement for D. MANUELA MARTINEZ, viuda de Palacios, ha fallecido a la una de la tarde del día 22 del corriente. Los hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a los amigos de dicha señora (q. s. g. u.), se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle del Viento, núm. 5, al cementerio de la Sacramental de San Andrés y San Isidro a las ocho y media de la mañana del día 23; en lo que recibirán favor. Se suplica el coche. No se reparten esquelas. El duelo se despide en el cementerio.

—Es indudable y me alegraría hallar otro medio; pero en fin, ¿cuál es vuestro plan? —En cuanto pueda salir a la calle, que será dentro de ocho días, me mudo de este barrio, donde soy harto conocido, y puede haber llegado noticia de lo ocurrido; ya han venido a hacerse presentes personas que os aseguro no tengo interés en recibir. —¡Acreedores! —Si, y otros pájaros; en fin estoy resuelto a mudar de casa, de sociedad... —¡Y de piel! —¡Pero por supuesto! repuso Enrique sonriendo. Me marche a un extremo de la ciudad, mitad corte, y mitad campo, hacia Belleville... —Muy bien, ¿y qué más? —Allí me resablezco y acabo de perder este tinte asistido que no me conviene. Una vez vuelto a mi color natural continuaremos nuestros asuntos desde el punto y hora en que los hemos dejado. —Desde la particion de los bienes de mi mujer. —Precisamente, y una vez casado abandono mi fogata patria. —¿Y Clemencia? —¡Córtole! —¿Córtole? —Si tal, ¿qué suerte le reservais? —Puesto que ya seré mi mujer me la llevo, y sabéis. La mujer debe seguir al marido. Mi suegro está en la libertad de hacer otro tanto. —Je, je, dijo el marqués con risita burlona, preciso es convenir, yerno mio, en que me convienen sobre todo, por tu franqueza. Ya ves, es natural yo en medio de todo quiero a mi hija y me agrada separarme de ella... —Lo comprendo, dijo Enrique con marcado cinismo, ¡hay sentimientos nobles que se deben respetar! —¡Amareis a mi hija, ¿no es verdad? porque si no, yo no consentiría en dáros! —¡Que si la amaré! ¡La adoro y! Aunque uno por ser algo ingenioso trate de sacar su provecho y hacer negocio en pequeña escala a costa de los tintos, no impide el tener corazón! Me encuentro con todas las cualidades de un excelente marido... como vos las tenéis de un excelente padre! ¿Cuál ha sido hasta aquí la causa de mis estravíos? La falta de fortuna, pues bien, yo voy a tenerla... y cuando la merezca faltaré... ¡tiza de muy poca salud, no es verdad!

—¡Me hace tambalar a cada momento por su vital! —Entonces todo viene a poder de Clemencia! —Todo. —Pero como estamos asociados... —¡Partimos! —Claro está! —Un silencio significativo siguió a este cambio de palabras pronunciadas con tono siniestro. —¿Sabéis, Leonardo, repuso el caballero con un acento que hubiera erizado al caballo de su interlocutor si este no hubiera sido el marqués de Nizy, ¿sabéis que la vida de vuestro esposo os perta? —Su vital dijo el marqués estremeciéndose, como si aquellas palabras encerraran un pensamiento o culto. —La ley no disculpa al marido que mata a una esposa adúltera? —Lo sé, murmuró el marqués con acento sordo. —¡Vos habéis sido harto generoso al dejar vivir a la vuestra! —Una espresion de ferocidad salvaje animó el rostro del marqués que murmuró sordamente: —La necesitaba. —Esa fué su razon, pero ahora... —¡Ahora me necesita ella a mí! —No me opongo; al fin iremos al mismo punto, pero estando en el caso en que está, no puede oponerse y no se opondrá a mi matrimonio. —¿Se era mi plan, y hasta he logrado que indirectamente nos ayude... pero temo que vuestra piara aventura del club llegue hasta ellas, si saliera en algun periódico, citándose vuestro nombre. —¿Cuál? ¿Enrique de Martel? —Si tal. —¿Sois muy niño, Leonardo! ¿Creeis que un hombre como yo cae tan fácilmente en la red? Ese era un nombre como otro cualquiera, mi casa está tomada con nombre distinto, y de seguro si dueño de ella no sospecha que tiene por inquilino al famoso héroe de la aventura. —Bien; pero el condenado doctor os reconocerá siempre y en cualquier parte. —¡El doctor! —Si él supiera que aun os visita sería capaz de denunciar en el club. —No lo creo! —¿Por qué? —Porque eso le cerraría las puertas

de vuestra casa, que al fin y al cabo acabará por ver cerrada. —¿Cómol —¡Oh! ¡eso lo sería muy duro! —¿Lo creéis así? —Creo que tiene en mucho la entrada en vuestra casa. —¿Por qué razon? —Si no es por interés por vuestra esposa, tiene que ser por vuestra hija. —¡Me divertís! —Tengo buen ojo. —Enturbiar los celos vuestra mirada pondría mis manos en el fuego a que ese joven no ha pensado siquiera en Clemencia. —¿Y las pondrais también asegurando que Clemencia no ha pensado en él? —¡Esteis loco reñatadol! Clemencia no piensa en nadie. Bien se conoce que viviendo en ciertos círculos habéis perdido la creencia de la virtud. —¡La encuentro tan pocas veces! —No habéis mirado a mi hija. —Vuestra hija es un ángel que me tiene loco, y lo que me desespera, lo que vos sabéis tan bien como yo, es que me paga mal. —¿Qué importa si no paga mejor a otro, ni aun a Jorge Herve? os lo aseguro. —Sea, pero despues de lo que ha pasado... —Le aborreceis... es natural; ¿queréis vengaros...? —En vano me pregunto cuál ha podido ser su intencion, porque un hombre como él no hace nada por casualidad. —Eso es verdad. —Si no piensa en Clemencia, si no aspira a su mano y su dote... —En efecto, es que hay otro misterio. —¿Lo veis? ¡Yo bien decial Mr. de Nizy quedó sumido en profunda reflexion. —Mi querido Enrique, dijo despues de una pausa; el éxito de nuestros planes reclama la mayor prudencia; voy a hacer desear mi casa en cuanto sea posible, y no dudéis que el doctor será de los primeros escluidos. —Muy bien, pero no os tomeis trabajo por él; ese es asunto mio. —¿Cómol —Os lo explicaré cuando haya tiempo y lugar; enviadme luego a H norato; es un muchachito en el que fundo grandes esperanzas. —¡Y yo también! Vendrá.

XXVII. El hombre del perro sabio. La celebridad popular de aquella época, era un perillón astuto y taimado que llegó a hacerse notable hasta el punto de que las estampas de aquel tiempo nos muestran aun su retrato y su ingeniosa industria. Una de estas caricaturas, facil aun de encontrar en cualquier almacén de estampas que lleva por título: El hombre del perro sabio ó a cual es más caritativo. Y represente una dama con su hijo en los brazos, que con algunas monedas a los pies del personaje en cuestion. Este es un mendigo vestido con ropas deterioradas y de colores opuestos, con una gorra casquete muy al uso de entonces, y enriquecida con una sacha visera aunque su propietario no era ciego. Asulado, y mientras él cantaba con voz de víjia, había un perro de aguas, el cual sentido sobre sus reinos posteriores, tenía entre las patas delanteras un ruco y un uso al que da vueltas con extraordinaria presteza. Este industrial perruno y su astuto amo, recogió toda la moneda menuda de la capital de París. Los señores oyanos con sus gaitas, los eguilibristas de las plazas públicas con sus pelirosos ejercicios, los gimnastas que se revolvan en mil contorsiones sin derramar un vaso lleno de vino colocado en la cabeza ó en la palma de su mano, toda esa infinidad de saltimbanquis a los que se deja en libertad de ejercitar en las calles su habilidad, se veían defraudados en sus esperanzas desde que apareció en ellas el hombre del perro sabio. Estos espectáculos al aire libre eran entonces, si no protegidos ostensiblemente, tolerados por el gobierno, que quería de este modo entretener a los curiosos apartándolos de la política. La fisiología de la población no perdía sino que ganaba en carácter y variedad, y los campos Eliseos donde estos artistas normales se situaban siempre, podían considerarse como un emblema de animacion y de alegría. De entonces acá, solo se ha dejado en un tras calle populosa, lo que mas podía descomponer nuestros nervios, esos infernales organillos que martirizan los oidos en vez de recrear la imaginacion y la vista. Todo se perfecciona.

ALMONEDA DE MUEBLES, SAN... DOCE MIL Y SEIS MIL REALES... DONA POLONIA SANZ, PRIMERA... EL MEDICO-CIRUJANO CATA...

CASA DE CAMBIO DE D. FELIPE... ARTILLERIA... AGUA. - SE VENDEN MUY BA...

SE COMPRAN IMPOSICIONES... AVISO AL PUBLICO... FERRO-CARRILES DE MADRID...

Con motivo de las ferias de Alcalá... Salida de Madrid, Salida de Alcalá...

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE... AVISO INTERESANTE... PRODIGIOS DE LA QUIMICA...

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA... EN VISTA DE LOS MUCHOS PEDIDOS... PRECIO ANTERIOR EN EL DIA... NOTAS...

CONDA DE BARCELONA. - SE HA... COLEGIO POLITECNICO DEL ES... JOSE BENETE, CIRUJANO... EN LA CALLE DE LA PRIMAVERA...

PAPEL DEL ESTADO Y EMPRESTITO ROMANO... Se compra de una y otra clase de dichos créditos...

El hombre del perro sabio, frecuenta todos los barrios de París... Hortelano ó cantero: ¡era preciso ser lo uno ó lo otro en aquel territorio!

LA PASTORA DE IVRY... cuando uno y otro hayamos podido reflexionar... Al decir estas palabras entró el médico...